Date Printed: 06/16/2009

JTS Box Number: IFES_77

Tab Number:

148

Document Title: Informe

Document Date: Oct-93

Document Country:

Venezuela

Document Language: Spanish

IFES ID:

CE02729



RESEÑA

Esta semana nuestra asociación ha tenido presencia en los medios, solicitando al Congreso Nacional la elección transparente de los dos nuevos miembros del Consejo Supremo Electoral. Hasta los momentos no hemos obtenido respuestas concretas a nuestros planteamientos.

EVENTOS No botes tu voto

El lunes 4 de octubre comienzan las Jornadas No botes tu voto, en la sala 2 de la Casa Rómulo Gallegos, que estamos organizando como parte del programa de educación política, con el objeto de facilitar la mayor información a los electores, en pro del voto consciente. Esta Jornada se ha dividido en cuatro charlas que dictarán especialistas en los diferentes puntos a tratar:

04.10 ¿Qué vamos a Elegir? Cira Romero y Gustavo Linares

18.10 ¿Cómo vamos a elegir? Herbert Koeneke y Andrés Coba

01.11 No Botes tu Voto. Eduardo Matute y Elías Santana

15.11 Fiscales Electorales. Gustavo Espinoza y Franklin Guzmán

Contamos contigo para que invites a tus amigos y conocidos a éstas charlas.

VIDA INTERNA

Nueva Directora

La Asociación Civil Queremos Elegir cuenta, a partir del 1º de Octubre, con una nueva Directora Ejecutiva que es la Srta. Mayela Gooden Sotillo, quien estará a su disposición en nuestras oficinas. Además de los teléfonos de la oficina te puedes comunicar con ella a través del Radio Contacto 661.9222 clave 28416.

Convocatoria

Nuestra próxima reunión será el jueves 7 a las 12:30 pm en nuestra oficina. En agenda tenemos discutir y diseñar las próximas actividades.

Artículo de la semana

El sueño convertido en pesadilla

Pablo M. Leizaola

Comunicado Nº1

Palacio de Miraflores 17 de diciembre de 1993

La Junta Militar informa a la nación que las Fuerzas Armadas han restaurado el orden en todo el territorio nacional.

Los trágicos sucesos desencadenados a raíz del escrutinio de las elecciones presidenciales han postrado al país. El gobierno anterior no supo contar los votos depositados en las umas. El que hoy preside a Venezuela se ve obligado a informar que 23.557 compatriotas perdieron sus vidas como resultado de la falta de previsión de las autoridades depuestas. Los daños materiales no son siquiera cuantificables.

Quedan suspendidas todas las garantías constitucionales y se mantiene en vigencia el toque de queda. Cualquier acto de pillaje será reprimido sin miramientos.

Las Fuerzas Armadas no han protagonizado un golpe de Estado. Su actuación se ha encaminado a salvaguardar la civilización para los venezolanos. Su enérgica intervención ha abortado una incipiente guerra civil, cuya semilla fue plantada por los partidos que detentaron el poder a lo largo de las tres décadas pasadas. La soberanía nacional corresponde a los ciudadanos, no a unos cogollos cuyas pretensiones de poder están renidas con la aspiración de participación de la sociedad civil. Los sucesos de Caracas, Barinas y Sucre, a raíz de las elecciones de gobernadores, alcades y concejales celebradas hace un año, fueron una advertencia clara de los problemas que se avecinaban. La inhabilidad de los partidos para seleccionar de manera decorosa sus candidatos para las recientes elecciones añadió la confusión v malestar.

Y, finalmente, la actuación del Congreso Nacional sembró los elementos definitivos del desastre. De una parte, rindió pleitesía a los principios de la uninominalidad y de la representación equitativa; de otra se hizo eco de la necesidad de despolitizar los procesos de escrutinio. Pero en la práctica legisló para asegurar la perpetuación del status quo.

Los sucesos terribles que han sumido a la nación el luto y en desolación no son atribuibles a la ciudadanía. La sociedad acudió cívicamente a las umas, como lo había hecho siempre. El Plan República funcionó perfectamente, como siempre había funcionado.

Los problemas comenzaron después. Los desórdenes se iniciaron cuando se hizo evidente que no había garantía alguna de transparencia y cuando fue patente para muchos que la voluntad de someterse al veredicto de las umas no era parte de la mentalidad política de los cogollos. El poder corrompe, y la primera manifestación de esa corrupción es la abdicación del verdadero sentir democrático.

El articulado de la nueva Ley del Sufragio fue establecido intencionalmente de modo confuso. El clamor de los electores por la uninominalidad fue burlado mediante ingeniosos subterfugios incorporados en la fegislación reformada. La negativa a despartidizar los organismos electorales excluyó del proceso a ciudadanos cuya participación independiente era esencial. Y, por último, la repetición de las fallas intencionales de una mecanización apresurada e innecesaria de la votación añadió el detonante final. Era previsible lo que ha ocurrido.

Las Fuerzas Armadas entienden medianamente que no les corresponde la dirección del país al margen de la voluntad de la sociedad. Las Fuerzas Armadas creen que la democracia es el mejor de entre los posibles sistemas de gobierno. No escapan a la Institución las lecciones de la Historia. El equilibrio de la sociedad, su progreso, exigen una libre participación de todos. Las Fuerzas Armadas adhieren al concepto de la democracia y se declaran no beligerantes en lo que compete a la sociedad civil. Pero las Fuerzas Armadas no podían permanecer impasibles ante la destrucción del país. Actuaron para salvar a Venezuela del caos.

El futuro es incierto y grave. Los problemas que aquejan a la fracción no admiten soluciones simplistas o mágicas. Convocaremos a sus mejores hombres para superar la situación.

Por la Junta Militar.

(siguen firmas)



Reconocimiento

El Sr. Rubén Blanco, Promotor de la Escuela de Vecinos de Venezuela en Morón, nos envió una comunicación donde nos felicita por nuestro trabajo y nos invita a que iniciemos las jornadas NO BOTES TU VOTO en Valencia.

Provea

Preocupados por la posibilidad de fraude en las próximas elecciones, PROVEA convocó a una reunión sobre Derecho al Sufragio y Fraude Electoral. Asistir a la reunión no fue posible. No obstante, se realizó una consulta entre las personas y organizaciones que habían sido invitadas, quienes opinaron que, la presencia de observadores nacionales e internacionales, es indispensable para garantizar la transparencia del proceso. Además, es necesario contar con el apoyo logístico que permita el desplazamiento de estos observadores. Todas las personas consultadas se mostraron muy interesadas en esta iniciativa y coinciden en que debemos aunar esfuerzos para lograr cambios significativos en nuestro sistema electoral.

Provea tiene prevista otra reunión para el miércoles 13 de Octubre, a las 10:30 am en su sede.

EVENTOS

No Botes tu Voto

El lunes 04 de Octubre, como teníamos previsto, comenzaron las Jornadas «NO BOTES TU VOTO» en la sala # 2, de la Casa Rómulo Gallegos. El tema escogido fue ¿Qué vamos a elegir? moderado por Juan Carlos Jiménez y expuesto por Cira Romero y Gustavo Linares. Dentro de un

ambiente de libre participación, nuestros expositores nos explicaron las funciones y responsabilidades de los Poderes Ejecutivo. Legislativo y Judicial; la importancia de hacer un voto consciente en los próximos comicios electorales va que, de éste dependerá el futuro de nuestro país para el próximo quinquenio; la necesidad de la existencia de un Marco Legal idóneo, por ser éste el que establece la forma de gobierno y el sistema por el cual los venezolanos elegimos a nuestros gobernantes, etc. Así mismo, queremos invitarte a que asistas a nuestras próximas charlas y nos ayudes enviando a 20 personas, entre tus conocidos y amigos la invitación.

Queremos Elegir en Costa Rica

Del 9 al 13 de octubre, cuatro de nuestros asociados (Cristina, Cira, Gabriela y Elías) asistirán a la reunión del Grupo Santa Lucia en Costa Rica.

Caravana

El viernes 15 de Octubre, en Venezolana de Televisión-Canal 8, se transmitirá el video sobre la Caravana contra el terrorismo a partir de las 6:10 a..m. en el programa Buenas Noticias, de la Escuela de Vecinos de Venezuela..

Seminario

CESAP y IAF celebran 20 años de actuación conjunta en Venezuela con un seminario los días 14 y 15 de Octubre. Para mayor información llamar al Telf. 81.38.85.

RED DE REDES

Voto Capital

El jueves 07 de Octubre, a partir de las ocho de la mañana y hasta las siete de la noche, Radio Capital inicia la experiencia de instalar máquinas electorales computarizadas con el propósito de realizar una consulta a nivel nacional. Aquí, en Caracas las máquinas estarán a disposición del público en los Centros Comerciales: CCCT, Chacaito, Los Ruices y Los Chaguaramos. Todos estamos invitados a pasar por allí y opinar como voceros de Queremos Elegir. ¡Asiste!.

Noche Capital

Durante toda esta semana se celebra "Cinco Visiones sobre el 5 de Diciembre" en Noche Capital. En el programa del viernes participará el público mediante llamadas telefónicas, a fin de brindar su opinión en relación a votar o no votar. ¡Sintonízalo!.

Buenas Noticias

El martes 19 de Octubre tendrá lugar la premier de la película RORAIMA, de Carlos Oteyza, a las 8:00 p.m. en el cine Obelisco. Entradas Bs. 1.000,00 a beneficio de la Escuela de Vecinos de Venezuela. Si deseas una entrada, llama a Mayela por el 576.58.36.

Convocatoria

Nuestra próxima reunión tendrá lugar el jueves 07 de Octubre a las 12:30 p.m., en la sede de Queremos Elegir en Parque Central. En esta reunión, se evaluará el 1er. foro de la Jomada No Botes tu Voto y se organizaran las actividades pertinentes para la realización del 2do. foro.